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Continua la farsa di Rumor per Agrigento 

Ora persino i sindaci dc 
non sono piii della D.C.! 
Per la Democrazia cristiana Foti, Lauretta e Di Giovanna, tre fra i mas-
simi responsabili del «sacco» della Citta del Templi, «non risultano 
iscritti al partito» — Un altro «sospeso» si ribella.- « Mai sono stato 
democristiano!» — Gravissimi i capi d'accusa neN'inchiesta Mignosi 

// PRI insiste 

sui « due anni 

di emergenza » 

Ollre all 'csame dei risultali 
cluUorali, la Direzione della 
DC si e occupata icri delle 
question! connescc alia difesa 
del suolo. Secondo il comuni-
cato diramato al termine della 
riunione. si e ravvisata la op-
portunita di « continuare ed in-
tensificare l'azione di difesa 
del suolo attraverso un orga-
nico programma >. che do-
vrebbe essere finanziato sia 
< con una pronta utilizzazione 
delle risorse gia previste dal 
piano quinquennale > sia con la 
loro < necessaria ed adeguata 
integrazione »; quest'ultima da 
effettuarsi «con una politica 
di contenimento della spesa 
corrente » o col riesame « dei 
vari settori d'intervento >. 

La proposta concrcta 6 di 
«uno stralcio del programma 
generale da altuare sollecita-
mente per affrontare i pro-
blemi di sistemazione idro-
geologica che 1'evento alluvio-
nale ha reso piu evident! e ur
gent! ». Come Colombo ha sot-
tolineato nel corso della di-
scussione. il finanziamento di 
tale stralcio non deve in ogni 
caso toccare il settore riser-
vato agli investimenti. ma il 
settore degli impieghi sociali 
del reddito. 

Intanto. la Direzione del PRI 
e tornata a insistere sulla pa-
rola d'ordine dei « due anni di 
emergenza». avanzata da La 
Malfa. Nella sua riunione di 

ieri, preso atto delle eomuni-
cazioni di Pieraccini alia Ca
mera sulle modiflche al piano 
quinquennale, essa ha sottoli-
neato che cid comportera ul-
teriori maggiori impegni di 
spesa e ha sollecitato il go-
verno ad < accertare quali im
pegni programmatici compor-
tanti nuove spese sia possibile 
a t tuare, e quale ordine di prio-
rita debba darsi ad impegni 
programmatici di notevole ca-
rat tere innovatore che non 
comportano nuove o maggiori 
spese ». 

Postelegra-

fonici 

deludente 

Nncontro 

ministeriale 
Icri i sindacati dei postele-

grafonici si sono incontrati con 
il sottosegretario on. Mazza. 
Al termine dcH'incontro le se-
ludente » l'incontro e hanno ri-
badito le loro richieste. I sinda
cati hanno reso nolo che « se 
•ullc richieste sul tappcto da 
tempo il ministro non dara ri
sposta soddisfacente entro sa-
bato essi riprenderanno la pro 
pria liberta d'azione chiamando 
•U'immediata azione sindaca
le la catcgoria >. 

Dalla nostra redazione 
PALERMO. 29. 

La farsa continua. Dopo il fa-
miuerato ingegnere Domenico 
Rubino, ora anche tre dei sindaci 
deoli anni neri di Agrigento (Lau
retta. Foti e Di Giovanna). delle 
cui nefaste gesta a lungo si oc-
cupano sia la relazione Martu-
scelli che I'inchiesta Mignosi, 
« non risultano » piu iscritti alia 
DC e per guesto — a sentire i 
democristiani — non sarebbe 
stato adottalo nei loro confronti 
alcun prowedimento discipli-
nare! 

La notizia d stata diffusa dagli 
stessi ambienti die tacciono in-
vece. imbarazzatissimi, di fronte 
alle reazioni di quei «sospesi > 
che minacciano querele a Rumor 
per essere stati arbitrariamente 
compresi tra t c soci > e per di 
piu come vittime di una occasio-
ne di un gesto « punitivo *. 

Dopo Butiicd e Vinti. e giunta 
infatti stasera una terza smen-
tita alle affermaziani di Rumor, 
del Popolo e dei probiviri della 
DC: il costruttore Calogero Sciac-
ca. anche lui compreso tra i « so
spesi ». ha scritto una lettera a 
Rumor — copia della quale e sta
ta distribuita ai giornali — per 
precisare di non essere stato mai 
iscritlo alia DC. t.Devo pittttosto 
dire — scrive tra I'allro Sciacca 
— che alcuni anni addietro mi 
fu detto da un segretario di una 
sezione di Agrigento che avrebbe 
voluto tesserarmi. Personalmente 
rifiutai tale sollecitazione. A me 
non interessa fare rilievi sui mo
di con cui viene fatto il tessera-
mento dalla DC ad Agrigento. ma 
sono veramente sdegnato di do-
vermi scoprire tesseralo alia DC 
mio malgrado e per oiunta " pu-
nito " ». 

La < verginita » di un Foti. poi. 
giunge come una novita astolu-
tamente imprevedibile per tutti. 
Sono infatti notissimi i suoi le-
garni con il clan dei La Loggia, e 
persino Vingegnete Vajana — 
I'unico ex amministratore comu-
nale sotpeso — lo ha ieri chia-
mato in causa denunciandone le 
responsabilita e la qualifica di 
democristiano patentato. 

Neppure questa farsa, pen). 
riesce a mettere in aualche modo 
al sicuro da guai peggiori le 
bande agrigentine della Valle dei 
Templi. Di fronte alia evidenza 
dei furibondi contrasti che divi-
dono le fazioni DC e che para-
lizzano da mesi la vita dell'Am-
vtinistrazione (dimissionaria) e 
del Consiglio. il governo regio-
rtale si e visto costretto ad in
timate alia Giunta di disporre 
immediatamente la convocazione 
del Consiglio per giunaere alia 
ricostituzione della < amminislra-
zione attiva >. pena la nomina 
di un commissario ad acta. Nd i 
si fermano qui. Dopo quella del 
dott. Mignosi. anche Valtra re
lazione regionale — «specifica-
mente tecnica > — sta per essere 
inoltrata alia Procura della Re-
pubblica di Agrigento. dato che 
il suo estensore — fl dott. Di Cara 
— ha raccolto dati che possono, 
anzi dehhono. essere perseguiti 
penalmenfe. 

Con il trapelare di ulterior} in-
discrez'wni sulla sostanza dell'in-
chiesta Mianosi (che verrd esa-
minata dall'ARS alia ripresa dei 
larori parlamentari. la protsima 
settimana). si ha del resto la con-
ferma della fondatezza dei mo-
tivi che hanno spinto Vispettore 
a consegnare una copia della sun 
relazione alia magistratura di 

Agrigento. II dott. Mignosi ha 
rilevato infatti numerose ipotesi 
di reato: associazione per delin-
quere (a causa delle remore frap-
poste all'attuazione del piano di 
fabbricazione per la rissa tra due 
fazioni d.c. sulla localizzazione 
dei futuri insediamenti), falsa 
ideologico di un sindaco (per la 
interpretazione * elastica * del 
Piano di ricostruzione). di omis-
sione di atti di ufficio (nei con
fronti degli assessorati regional! 
dei LL. PP. e degli Enti locali 
che non esercitarono l'azione di 
vigilanza sul Comune e sugli or-
gani di controllo). interesse pri-
valo in alii di ufficio (nei con
fronti di alcuni amministratori e 
nei confronti anche della Com-
miss'wne provinciate di controllo 
di Agrigento). 

Altre reazioni al grave gesto 

del primo presidente della Cassazione 

I mag is trati si riuniscono 
per il caso Tavolaro-Rocco 

Prese di posizione degli avvoca ti — Un'interrogazione del com-
pagno Accreman — Si muove anche la sinistra democristiana 

g. f. p. 

Nuove e fermc reazioni si 
sono avute ieri alia partecipa-
zione del primo presidente del
la Corte di Cassazione, dott. 
Silvio Tavolaro. alia manife-
stazione che il MSI ha organiz-
zato domenica scorsa in un ci
nema romano per commemora-
re Alfredo Rocco, l'uomo che 
dette al fascismo la base giu-
ridica sulla quale operare ven-
ti anni di misfatti. l'uomo che 
voile il Tribunale speciale e la 
pena di morte. 

Cinque dei nove componenli 
della Giunta esecutiva dell'As-
sociazione nazionale magistrati 
hanno chiesto un'urgente riu
nione. II documento porta le fir-
me di Giallombardo. Principe, 
Silocchi. De Marco e Barone 
ed ha avuto un effetto imme-

diato, in quanto la Giunta vie
ne convocata a richiesta della 
maggioranza dei componenti, 
cinque appunto. La riunione 
avra luogo molto probabilmen-
te sabato prossimo. 

Ai magistrati dell'Associazio-
ne, cio6 alia stragrande mag
gioranza dei magistrati (il no-
vanta per cento almeno) preme 
innanzitutto affermare questo: 
che il gesto di Silvio Tavolaro e 
un fatto isolato. che in nessun 
modo esso coinvolge gli altri 
giudici. 

Alle reazioni dei magistrati 
si sono aggiunte quelle degli 
avvocati: De Matteis, Gatti, 
Berlingieri, Reina, Niccolaj. 
Luzzatto, Lombardi. Barenghi, 
Tarsitano. Sotgiu e decine di 
altri hanno avuto parole molto 

dure, stigmatizzando la decisio-
ne del primo presidente della 
Cassazione di presenziare alia 
cerimonia di pretta marca fa-
scista. 

Alle interrogazioni gia pre-
sentate lunedi. se ne e aggiun-
ta ieri una a firma del com-
pagno on. Veniero Accreman, il 
quale ha ricordato in cinque 
punti le tappe essenziali di 
questa vicenda. E' probabile 
che il ministro della Giustizia, 
on. Oronzo Reale, risponda 
quanto prima, dal momento che 
egli stesso ha tenuto a fare una 
ferma dichiarazione criticando 
l'operato di Tavolaro. 

Torniamo all'interrogazione 
di Accreman. Eccola in sintesi. 

I ) Sa il ministro che il dott. 
Tavolaro, dopo la manifesta-

Iniziati i lavori del Direttivo della CGIL 

Lama: si profila per il 1967 
un anno di lotte articolate 

Approfondire le esperienze e impostare l'azione articolata - Gli interventi di Garavini, Trespidi, Truffi, 
Zaccagnini e Trentin - Informazione di Forni sugli interventi per le alluvioni -1 lavori proseguono oggi 

La Spezia: 
navalmeccanici 

fermi per 
il Muggiano 

La fermata dei navalmeccanici 
avra luogo dalle 10 alle 11.30 nel 
quadro della lotta da tempo intra-
presa ccntro le decision! del CIPE 
(Comilalo interministeriale per la 
programmazione economical sulla 
cantieristica con relativa smobi-
litazione per il canliere del Mug
giano. 

Ha avuto inizio ieri la riunio
ne del Comitato direttivo CGIL. 
cenvocato per discutere sulle tot-
te cootrattuali in corso. sui pro-
blemi attuali della previdenza 
sociale e sulla adozione di ini-
ziative per lo sviluppo della vita 
democratica della CGIL nelle at
tuali condizioni. 

Sul primo punto e stato relatore 
Ton. LAMA che ha espresso un 
primo giudizio sulle azioni sinda-
cali defl'ultimo anno fornendo poi 
alcune indicazicni di lavoro per 
il futuro. Naturalmente. spettera 
poi al Consiglio generale convo-
cato per jl prossimo gennaio. per-
venire. in materia, a conclusion! 
definitive. II segretario confede
rate ha sottolineato la durezza 
e la lunga durata delle lotte nel-
l'iodustria. per il rinnovo dei con-
tratti. Tali lotte hanno portato 
alia soluzione delle vertenze del 
metallurgici del settore pubblico, 
dei chimici. degli edili. di alcune 
categorie deH'alimentazione. Re-
stano invece aperte, tra le altre 
quelle dei fornaciai. dei cemen-
tien, di qualche settore dei lay 
voratori alimentaristi. dei mina-
tori e dei trasporti. Sono aperte 
vertenze importanti anche nel 
settore del pubblico impiego e in 
agricoltura specie in rapporto ai 
disastrj procurati dalle recenti 
alluvioni. II negoziato comunque 
prosegue. Oggi inizia la trattative 
dei metalmeccsnici del settore 
private 

Si pone ora il problema — ha 
pro^eguito l'oratore — di appro
fondire Te-sperienza vissuta e per 
certi aspetti ancora in corso. e 
di delineare la prossima prospet-
tiva sindacale tenendo eonto che 
il 1967 non sara ^m anno di lot
te contrattuali nazionali. quan
to piuttosto un anno di prevedibi-
le sviluppo delle lotte articolate. 
Cid comportera un impegno delle 
Federazioni di categoria e l'ela-
borazione di piattaforme rivendi-
cative ututarie capaci di susci-
tare lotte azicndali unitarie. Su 
tali question! — ha concluso La
ma — la segreteria confederate 
pensa di adottare le necessane 
Iniziative e gli opportuni contatu 
anche in ba=e agli onentamenti 
che scaturiranno dal dibattito al 
Direttivo. 

Ha preso poi la paro!a FORX1. 
vice segretario confederate, per 

E' stata nominata dal ministro dei LL.PP. 

La commissione per la verifica 
del vecchio piano per i fiumi 

Studiera una programmazione aggiornata delle opere ne-
cessarie - La relazione conclusive entro il 23 luglio 1967 

II ministro dei Lavori pubblici 
ha firmato il decreto di nomina 
della commissione che procedera 
alia verifica del «piano per la 
rrgolazionc dei corsi d'acqua ». 
Essa controilera cioe come sono 
stati speM. e soprattmto come 
sono rimasti inutilizzati. gli stan-
namenti per opere ritenute ass» 
lutamente prioritarie gia nel "52. 

Si e realizzato in tal modo il 
voto espresso quindici giorni fa 
dal Consiglio superiore dei la
vori pubblici con quel clamoroso 
documento che ha mes^o sotto 
accusa la politica del suolo e 
dei fiumi condotta dai vari go-
vemi negli ultimi anni. indivi-
duando in essa gra\i refponsa-
bilita per le recenti alluvioni. 

Per un esame piu approfondito 
dei problemi della difesa del 
suolo. e per le conseguenti pro-
poste di soluzione. il Consiglio 
aveva suggerito infatti che si 
costituisse una larga commis
sione. Non solo con propri rap-
presentanti tecnici e amministra-
Utt, ma anche con membri estra-

nci narticolarmcnte quahftcati 
nei settori della tecnica idrau-
lica. della idrometeorologia. della 
idroceologia. della pianificazione 
terntorialc. delle di^iplinc anv 
miniMrative. giundiche cd eco 
nomiche. 

Posto che i disastrj dei giorni 
scorsi hanno reso urgent e — co
me afferma lo stesso ministero 
dei LLPP — la prosecuzione e 
rintensificazione degli interventi. 
la commissione dovra dunque 
accertare la validfta del « piano 
or ienta t ivo presentato nel 1952. 
Si tratta inoltre di studiare una 
programmazione aggiornata ed 
accelcrata delle opere da attua 
re. la distribuzione di esse nel 
tempo, il cfwto presumibile e 
I'orfianizzazione piu adeguata. II 
tutto — viene sottolineato — nel 
quadro di un assetto generale 
del territorio e in armonia con 
le esigenze di sviluppo del paese. 

1^ commissione. che si riu-
nira per la prima volta il 7 di-
cembre prossimo. do\Ta presen-
taxe una relazione conclusiva en

tro il 23 luglio 1967. Sara pre-
Meduta dal prof. Giulio De Mar-
chi ed a \ ra come \iccpresidente 
il prof. Supmo deirUni\ersita di 
Bologna. 

Fra i .T0 membri sono i do-
centi universitari Citrini. di Mi-
lano: Ferro. rettore e ordinario 
a Padova: Arredi. di Roma; 
Russo Spena. di Napol:: Trevi-
san. di Pisa; Desio. di Milano; 
Croce e Rossi Doria. di Napol i; 
Orlando, di Urbino: Carravetta. 
di Napoli: Guarino. di Roma. 
E inoltre: I'ammiraglio prof. Di 
Paola. direttore deH'Istituto idnv 
grafico della Marina; il pro 
fessor Mittemperger. capo del la-
horatono ceominerario del CNEN. 
I'ex presidente del Ma cist rat o 
per il Po. Piccoli; il direttore 
generale per I'urbanistica al mi
nistero dei LLPP, Martuscelli; 
il presidente del Magistrato delle 
acque e proweditore alle opere 
pubbliche di Venezia. Bianchi; il 
presidente del Magistrato per il 
Po di Parma, Rossetti. 

inrormare delle iniziative prese 
dalla CGIL d'mtesa con le pro
vince colpife, per frcnteggiare 
le conseguenze delle alluvioni e 
per portare avanti un organico 
programnw di soccorsi urgenti 
e di interventi per eliminare 
le cause stesse delle ricorrenti 
calamita. A tale riguardo Form 
ha ricordato che il lavoro del 
sindacato si sviluppa sulla linea 
del documento recentemente ela-
borato dalla CGIL. 

Sulla relazione Lama, ha preso 
per primo la parola il segretario 
generale della Camera del Lavoro 
di Torino GARAVINI. il quale 
ha osservato che la valutazione 
sulla resistenza del padronato 
dovra essere puntualizzata in rap
porto aH'andamento della prossi
ma trattativa dei metalmeccanici 
con la Confindustria; noi siamo 
aperti ad un accordo su livelli 
analoghi a quelli del contratto In-
tersind. ma se la Confindustria 
rirmegasse le stesse disponibilita 
gia dichiarate. nuovi e complessi 
problemi di lotte dovrarmo esse
re posti a tutto il movimento. 
La lotta e stata molto forte per 
i nuovi contratti di lavoro, ma 
in essa abbiamo dovuto supera-
re vari ordini di difficolta. In 
primo luogo. perche gli elementi 
di spontaneita nella lotta sono 
fortemente attenuati rispetto alle 
lotte del '61-'62 e si propongono 
probiemi di organizzazione della 
lotta. di rapporto continuo fra Ia-
voratori e sindacato sui problemi 
noo solo delle piattaforme riven-
dicative, ma nella stessa valuta
zione tattica deH'andamento degli 
scioperi e delle trattative; proble
mi tutti assai complessi e diffi-
cili. tali da chiedere un nuo-
vo e piu forte impegno. 

In secondo luogo. perche lo 
sviluppo delle lotte integrative 
aziendali sui temi specifici dei 
rimovi ccotrattuali (qualifiche. 
cottimi. orario) e stato senza 
dubbio '"nsufficiente. Cio pone un 
problema di fondo. relativamen-
te all'impegno da porre per la 
.stessa applicazione dei contratti. 
E' da caisiderare la oecessita di 
una scelta sui due temi: da un 
lato. ambiente e condizioni di 
lavoro, cottimi. :ndermita di no-
civita. d;stnbu7ione dell'orano: 
dall'altro. qualifiche e istruzione 
professionale. 

II searetario generale FILCEP. 
TRESPIDI. ha dato notizie sulle 
conclusioni del contratto per i 
i^ettori chimico e farmaceutico. 
ilhistrandone alcum elementi 
prrncipali. Egli si e qundi sof-
fermato su te proposte Lama, ap-
provandone le Inee. soprattutto 
per quanto nguarda rimpe£r:o 
dei sndacati nella gestione e nei-
I'applicazrone del contratto na-
zionak? e ne!!a contrattazkrie 
azienda'e. 

Il segretario generate FILZIAT. 
TRUFFI. ha ntevato che i pri-
mi e positivi rnx>vi contrattuali 
reaiizzati per quattro importan
ti se'.tori dell*ridustria alimenta-
re (dolciari. consene animaii. 
centrali del latte private, lat-
tiero-caseari: oltre 150.000 lavo-
ratori) sooo fondamentalmefite 
dipesi dal non avere mai permes-
so ateuna dissoc:azione tra lotta 
e trattativa; dall'intensita e de-
mocraticita de l la tone sndacate. 

non puo non teoer conto delle 
condizioni di bassa congiuntura 
in cui le lotte contrattuali si so
no svolte. oltreche delte difficol
ta esteme e delle debotezze in
terne. che pur sono state presen-
ti e sulle quali si deve approfon
dire il discorso. Cio e vero in 
particolare per lo sviluppo e la 
conclusione della vertenza con-
trattuale edile. II rinnovo e sta
to accolto con soddisfazione dal
la categoria. al di la di alcune 
valutazioni critiche. e ha fatto 
conseguire progressi importanti 
alia contrattazione collettiva at
traverso gli aumenti. la riduzio-
ne dell'orario con possibility di 
pervenire alia settimana corta, U 
richiamo contrattuale delle pre-
stazioni delle Casse edili e l'isti-
tuztone deironzianitd di mestiere. 

Certo. non tutti i nostri obiettivi 
rivendicativi sono stati raggiunti. 
in particolare per quanto riguar-
da i cottimi. 

II segretario generale FIOM. 
TRENTIN. ha esaminato ampia-
mente lo stato della vertenza dei 
metalmeccanici: nella parte an
cora aperta con l'industria pri-
vata e nella parte recentemente 
conclusa con l'lntersind. Alia luce 
di un'analisi obiettiva dei risul-
tati raggiunti. egli ha detto. e 
necessario confutare con i validi 

argomenti che la realta ci offre 
— ma al tempo stesso non respxi-
gere con disprezzo — le critiche 
che vengono rivolte alle soluzioni 
contrattuali accettate e all'at-
teggiamento che la FIOM ha te
nuto nel corso della lunghissima 
e durissima vertenza. II nostro 
giudizio e positivo. ma non pos-
siamo dimenticare che alcune de
botezze ci sono state, in parte 
riconducibili alle condizioni ogget-
tive in cui la vertenza si e svi-
luppata, in parte a difetti reali 
del sindacato: e su questi aspetti 
il discorso resta aperto. Trentin 
ha successivamente analizzato lo 
stato dell'unita sindacale tra le 
organizzazioni dei metalmeccani
ci, osservando che il processo 
unitario. malgrado tutto. va avan
ti. e che anche le recenti di
ve rgen t di valutazione verifica-
tesi fra la FIOM e la FIM si col-
locano in un quadro radicalmente 
trasformato rispetto al passato 
e che in questa nuova luce vanno 
giudicate. 

La prima parte del dibattito 
sulla relazione Lama si d conclu
sa con 1'intervento del segretario 
della Camera del Lavoro di Mi
lano. Di Pol. di cui daremo il 
resoconto domani. insieme agli 
altri interventi e alle relazioni 
e discussionj sugli altri punti. 

Senato 

Obbligatoria 
la denominazione 

«olio di semi» 
Nella pubblicita televisiva la scritfa do
vra precedere i l prodotfo reclamizzato 

Varieta sin^olare di argomenti 
nella breve seduta di ieri al Se
nato: dai fumetti c Sadik» e 
« Krim'nal » ai film ccnj;:derati 
p»-vmograf:ci. s:no alia pubblicita 
dell'olio di semi. II senatore d c 
CARELLI ha chie-to quali prov-
vedimenti il govemo ^ltende pren-
dere per cooirastare < 1'opera ne-
fa^ta e«ercitata dalta dilagan^e 
impudrcizia cnematografica e 
giomalistiea. che ser.amen'e dan-
neig.a la formaz:one de'.Ia gk> 
ventu >. II senatore ZELIOL1 
LAN'ZIXI ha chiesto nvece con:e 
mai < siano stati imp.egati ra-
gazn a] di sot;o de: 14 anni nella 
lavorazicre del film ital;ano g:a 
TI programmazione (reatista Sal-
ce>. che e stato vietato dalla 
coTim^son? di revisione at m:-
n->ri di 14 anni >. Nel film — si 
ratta di Come imparai ad ama 

re \e donne — vi =«io. seartdo 
concretizzatesi i i 50 m;I:om di j Zolro'.i Lan/xii « scene erot:cfie c 
ore d: sciopero: "dalla chiarezza j la^cive ut-j.ttvamenre non adat-
delte p'avalorme r:vendica;;ve 
il cu: pr .n» p.jnto e cons st::o 
nella r.chie^'-a di sostanzialj m:-
gl:oramenti retr.butivi: dalla pro-
fonda unita d'azione tra i tre 
sindacati. L*impegno e proseguire 
la lotta per conseguire r m o v i 
contrattuali altrettanto positivi 
per i rimanenti settori. con par
ticolare riferimento a quelk) pa-
stark>-molitork>. Truffi si e poi 
soffermato sui risultati raggiun
ti. sottoiineando che si e con-
quistata ixu piu ampia possibi
lity di contraUaztone e integra-
zicne. specie per quanto nguarda 
i premi di proiuzione. le mden-
nita di disagio. i cottimi e le qua
lifiche. 

II segretario generate aggiunto 
FILLEA. ZACCAGNTNI. ha affer-
mato che la fase dei rkinovi dei 
contratti di lavoro va verso La 
sua conclusione e che :1 giudizio 
che cLamo, largamente positivo, 

zicne di film se sono autorizzati 
dall'Ispettorato del Lavoro con il 
coosenso dei genitori. 

Dalla salute morale a quella 
fisica il pa=.̂ o e stato breve. 
e co?i il Senato ha approvato 
un disegno di tegge che delta 
norme p.u severe di quelle vi-
genti sulla pubblicita degli o.i 
di semi aiimentari per d;fendere. 
alio stesso tempo, l'olivicoltura. 
Sara obbligatorio adottare la de
nominazione di c olio di semi > 
specificando la specie oleosa se 
e una so'^: se si tratta di una 
miscela si dovra adottare la de-
nominazione di «o!io di semi va-
r:i». Q-jeste denomlnazioni do-
vramo precedere la indicazione 
del prodovto che si reclamizza. 
ne.ali armunci pubblicitari fatti at-
traverio la stampa o la TV. La 
lesze. se sara approvata dalla 
C.i^iera. er.trera In \igore dopo un 
arco. 

II SOYCTDO ha accolto come 
t raccom5r>d37k>rx' di st jd:o » un 

re 
o 

no oovjto r.petere !e pro>e H.TJ- j della pubblicita di tutte le derrate 
nvrevol: vol'e > 

alia sensib 1 ia dei'. ad--v.o 
icm'.i cne v: sarteciaino e cm I ord oe del g:orrx> de! senator* 
per recess.ta d: iavorazone han- j MOW! che sollecita :I d:v:etc 

II sottosegretario alio Spettaco-
k> SARTI ha risposto dicendo 
che nel "65 si e ver:f:cata < una 
ampia applicazione del potere di 
esolusicne ai minori della vaione 
di determ^iati film»; per quan
to riguarda certe pubblicazioni. 
< la tutela della p:ibb!:ca mo 
ral.ta s: e concretata jn njmerosi 
p-o-.vedimenti — ha ag?iun:o 
S.irti — c:tando numerosi seque-
.<tr; operati negh ultimi tempi ». 
Per quanto nguarda la parteci-
pazione dei ragazzi al film Come 
imparai ad amare le donne, Sarti 
ha detto che il problema e di 
competenza del Mmistero del La
voro. Comunque la legge pre-
vede che ragazzi di rrunore eta 
possano partedpare alia Iavoca-

a.imentarj. 
II So::«>seg.-eta .-jo a I Tesoro 

AGRIX1 ha y»o-Itre nsposto ad 
ima interroeazjone del compagno 
FIORE (PCI) che chiede perche 
te pensioni ai corpi spedali mi-
Iitari e ai salariati delk) Stato 
rn^o sono state ancora meliorate 
s.iILa base della tegee 5 dicem-
bre I96M II Sottosegretario ha 
addotto una serie di pretesti bu-
rocratici. Fn>re si e dichiarato 
tnsoddisfatto perche i pensionati 
sooo stati dopp:amente dameg-
giati sia perche e stato coocesso 
arbitrariamente un acconto e ne-
gato rassegno. sia perche non si 
sa quando verra effettivamente 
appjeato il conglobamento che 
dovrebbe awenire entro il 1. gen-
na:o 1967. 

zione di sdegno di tutte le for-
ze politiche democratiche, ha 
reso una dichiarazione alia 
s tampa? 

2) Sa che in tale dichiarazio
ne il Tavolaro ha affermato 
che si reed alia manifestazio-
ne senza sapere che era or-
ganizzata dal MSI. ma che vi 
rimase quando lo apprese, ri-
tenendosi al di fuori di ogni 
partito politico? Che ha aggiun
to di aver occupato una poltro-
na di quarta fila o non di pri
ma? Che ha precisato anche 
che egli partecipa sempre a 
dibattiti su temi giuridici. tan-
to e vero che partecipo a con-
ferenze di Terracini e La Mal
fa ? 

3) Non ritiene il ministro 
che tali giustificazioni siano in 
par te incredibili, in par te risi-
bili e in par te di eccezionale 
gravita? Incredibili perche Ta
volaro non poteva ignorare che 
la manifestazione fosse orga-
nizzata dal MSI. dal momento 
che le s t rade di Roma erano 
tappezzate dei relativi manife-
sti e dal momento che la mani
festazione avrebbe dovuto svol-
gersi al Palazzo di giustizia. 
il che fu impedito dagli avvo
cati romani. Risibili perche 6 
inutile che Tavolaro tenti di 
far credere che se avesse sa-
puto che la manifestazione era 
organizzata dal MSI non vi si 
sarebbe recato. Risibili ancora 
quando invoca un'at tenuante di
cendo di essere stato in quarta 
fila. Di eccezionale gravita 
quando mostrano che per il pri
mo presidente della Cassazio
ne la celebrazione di ideali de-
mncrnh'ei (compiuta dall'onore-
vole Terracini. una delle vitti
me del Tribunale speciale fa-
scista) vale come la celebra
zione di chi forni. col Tribuna
le speciale. uno dei piu abietti 
strumenti della dit tatura fa-
scista. 

4) Non ritiene il ministro 
che sia urgente promuovere 
azione disciplinare con il Ta
volaro. dal momento che non 
pud essere tollerato al posto 
di primo presidente della Su-
prema magistratura ordinaria 
della Repubblica italiana chi 
mostra tale indifferenza per gli 
ideali democratici sui quali e 
fondata la Costituzione e ta
le simpatia per il passato regi
me fascista? 

5) Non ritiene il ministro 
che analoga azione disciplina
re debba essere promossa con-
tro il sostituto procurntore ge
nerale. dr . Ottorino Hari . che 
partecipd ugualmente a quella 
manifestazione? 

Anche da par te democristia
na si sono avute le prime rea
zioni. L'agenzia della sinistra 
dc, Forze Nuove, ha commen-
tato il grave episodio. rifacen-
dosi a quanto dichiarato dal 
presidente della prima sezione 
del Tribunale penale di Roma. 
dott. Salvatore Giallombardo 
(« H guaio e — ha detto il ma
gistrato — che Tavolaro. il 
quale " possiede " (insisto nel
la parola) le commissioni di 
scrutinio e la corte di discipli-
na proibisce agli altri magi
strat i di pensarla come voglio-
no >). L'agenzia dc ha definito 
c gravi e molto chiare > le af-
fermazioni di Giallombardo e ha 
sollecitato un intervento perche 
siano garantiti quei «principi 
di liberta e democrazia che ora 
sono cosi gravemente compro-
messi ». 

Dal canto suo il sottosegre
tario Caleffi. presidente della 
Associazione nazionale ex de-
portati politic!, ha rilasciato 
una dichiarazione in cui espri-
me profondo rammarico per la 
partecipazione di Tavolaro alia 
commemorazione di un uomo 
che « fu Kaffossatore. sul pia
no giun'dico, di ogni principio 
di liberta. e il codificatore del
la sopraffazione e della vio-
lonza sulle quali il regime fa
scista si fondava >. 

Una interrogazione al presi
dente del Consiglio e stata pre-
sentata a r che dai senatori La-
mi-Starnuti. Bermani. Vittorel-
li. Fenoaltea e Bonafini. F r a le 
interrogazioni presentate alia 
Camera se ne e aggiunta ieri 
una del MSI. In essa spudora-
tamente si qualifkrano come 
c imprudent i interferenzc » !e 
dichiarazioni del ministro Rea
le. A Moro. cui rinterrogazione 
e rivolta, compete di dare la 
risposta adeguata in sede par-
lamentarc. 

Negli ambiei.ti politici si fa 
rilevare. intanto. che il mini
stro della Giustizia ed il Pro-
curatore generale della Repub
blica potrebbero promuovere 
d'ufficio un'aziono disciplinare 
nei confronti del Tavolaro. Ove 
la Corte disciplinare fosse con-
vocat i , c arebbe lo stesso Sa-
ragat a presiederla. Le sanzio-
ni che la Corte puo adottare 
vanno. a termini di regolamen-
to. dal semplioe ammonimento 
aH'csonero dalla funzione. 

Andrea Barberi 

Tra sindacati e Confindustria 

Metallurgici: 
da oggi 

la trattativa 
Lotte nelle conserve ittiche, dei minatori, degli 
autoferrotranvleri e degli argentieri — Ultimatum 

dei sindacati per i postelegrafonici 

Iniziano oggi per la quinta 
volta, dal 31 ottobre '65. quando 
inizi6 la vertenza. le trattative 
per il contratto di un milioue di 
di metallurgici privati. Suite pos-
sibilitii che questa sessiaie sia 
quella conclusiva i sinducalisti 
hanno espresso un parere i»siti-
vo (sia per la forte pressione 
esercitata dagli operai con i 
compatti scioperi ccnclusJsi t ie 
giorni fa. che hsiiiio stnentito 
ogni previsione padronale sulla 
* atanchezza » della categoria), 
sia per la conclusione della ver
tenza dei metallurgici 1RI. Alia 
rottura delle precedenti trattati
ve le posizioni dei sindacati e 
della Cctifmdustria risultarotio 
assai differenti, in particolare su
gli aumenti salariali e sui premi. 
Intanto. mentre ieri si e avuta 
una riunione all'Intersind per per-
fezionare l'accordo raggiunto, e 
stato stabilito tra sindacati e 
ASAP di incontrarsi il 6 dicem-
bre per le trattative dei metal
lurgici ENI. 

Ieri il ixidronato ha provoca-
to la rottura delcl trattative pe r 

il caitratto — scaduto da due 
anni — dei lavoratori delle azien-
de del'.e conserve ittiche. I tre 
sindacati — denuticiando l'assur-
da posizione degli industriali — 
hanno proclamato uno sciopero 
di 48 ore [x>r venerdi e sabato e 
altre 48 ore articolate da attuar-
si tra il 5 e I'll. 

I 40.000 minatori tra domani 
e il 17 dovranoo attuare 5 gior
ni di lotta (48 ore il 12-13 e al
tri tre giomi articolati). I 150 
mila autoferrotranvieri riprendo-
no la lotta con uno sciopero di 
24 ore il 9. Ieri hanno sciopera-
to gli orafi e argentieri. in se-
guito alia rottura delte trattati
ve (aila Gori e Zucchi di Arez-
zo si e scioperato al 98 per cen
to e a Vicenza al 100 per cento). 

Da segoalare che venerdi si 
firmera l'accordo preliminare per 
il rinnovo del contralto dei 200 
mila chimici (per domani sono 
convocati i Comitati direttivi del
la FILCEP). 

I sindacati dei postelegrafoni
ci hanno ancora giudicato insod-
disraceoti. infine. te risposte del 
govemo alle loro rivendicazioni. 
I tre sindacati hancn ribadito le 
loro richieste (compensi per il 
superlavoro natilizio; compenso 

per intensiflcazione per il '66; 
riforma; liberta sindacali). Se 
entro sabato non verra data una 
risposta soddisfacente i sindaca
ti riprenderanno la propria li
berta di azione. 

Grave 
scorrettezza del 
governo verso 
la Commissione 

Esteri del Senato 
I senatori Scoccimarro. Salati 

e Barlesnghi hanno invinto una 
lettera al presidente della com
missione per gli affnri esteri. 
sen. Stanislao Ceschi. per pro-
testare contro un episodio assni 
negativo per un corretto rappor
to tra commissione parlamenta-
re e governo. 

Nella seduta del 16 novembre. 
inTatti. la richiesta del senatore 
Hattino Vittorelli. condivisa ed 
npimggiata dal gruppo comunista, 
di discutere in commissione I'at-
teggiamento italiano suH'ammii-
sione della Cina aH'ONU prima 
che il problema fosse alTrontnto 
daU'assemblea generale delle 
Nazioni Unite, era stata accolta 
dal sottosegretario Zagari che 
rappresentava il governo. Due 
giorni dopo perd i giornali reea 
vano la notizia ufUciale di una 
iniziativa italiana all'ON'U i>er 
la nomina di una commissione 
con l'incarico di studiare la si 
tuazione (un modo come un altro 
per nccettare la tesi americana 
e non ammettere la Cina alia 
ONU). 

La lettera conclude chiedendo 
a Ceschi di invitare il ministro 
degli Esteri a una prossima riu
nione della commissione |>er una 
spiegazione deU'episodio. In tale 
riunione la commissione dovreb
be inoltre discutere. oltre al pro
blema summenzionato. anche i 
piu recenti sviluppi della situa-
zione nella Repubblica Federate 
Tedesca. 

Tensione fra la categoria 

Richieste FILP 
per regolare il 
lavoro portuale 
Severe critiche all'Ente autonomo del porto di 

Napoli — II problema dei « containers» 

Dalla nostra redazione 
NAPOLI, 29 

L'Ente autonomo del porto di 
Napoli intende attrezzare lo scalo 
napoletano per il traffico a c con
tainers ». AU'iniziattL'o e stato 
dato grande rilievo. Sta di fatto 
perd che il ricorso ai grandi con-
tenitori di acciaio e di legno (gia 
progettati dalla Soprefin, del 
gruppo Finsider) per svcltire e 
modernizzare il trasporto delle 
merci via mare, se appare una 
necessita inderogabile per i tra
sporti marittimi in genere, si pre-
senta a Napoli ancora come una 
prospetUva avveniristica. dal mo
mento che le attrez2ature por-
tuali napoletanc sono tnsufficienti 
gia adesso per il traffico di 
tipo tradizionalc. L'Ente autono
mo del porto ha creduto di poter 
fronteggiare questa situazione de-
slinando i dodici miliardi messi 
a disposizione dalla Cassa per il 
Mezzogiorno e dal Ministero dei 
lavori pubblici ad un piano di 
«ammodernamento > del porto 
che qui a Napoli, negli ambienti 
politici e sindacali interessati. ha 
suscitaio non poche polemiche 
per le sue scelte arretrate e an-
coraie ad una visione stretta-
mentc municipalistica dei proble
mi del porto. A queste polemiche 
si aggiunge. oggi. un acuto stato 
di tensione, all'tntemo del porto, 
per la vertenza contrattuale 
aperta e per la forte resistenza 
che organizzazioni armatoriali 
oppongono alia richiesta di una 
regolamentazione del rapporto di 
lavoro dei portuali. II maggiore 
terreno di scontro rigvarda la 
persistenza o meno della Campa-
ania portuale e il suo ruolo all'in-
lerno del porto. 

La posizione della Confindustria 
a questo proposito c stata molto 
chiara. Nel documento elaboralo 
in nsposta alia piattaforma pre-
sentata dai sindacati di catego
ria. la Confindustria ha negato 
la esistenza di una specifica for
ma di rapporto di lavoro dipen-
dente nei porti ilaliani e con la 
conseguenza che il portuale, se
condo le organizzazioni padro-
nali, non deve essere ne sog-
getto di libera contrattazione 
delle proprie prestazioni. ni sog-
getto di particolari dirilti in 
quanto partecipe di un ambiente 
economico e giuridico (quello 
portuale) alia cui determmazione 
prende parte una pluralita di ope
rators pubblici e privati. 

A questa posizione della Con
findustria i lavoratori portuali 
hanno risposlo con la lotta — e 
qui a Napoli, come negli altri 
porti della Campania, i portuali 
hanno scioperato al 100% — ma 
anche lanciando la proposta .di 

un convegno nazionale delle coin-
pagnie e dei gruppi portuali. In 
vista di tale convegno la FILP-
CGIL ha elaborato un documento 
— che oggi costituisce un punto 
di riferimento nel dibattito uni
tario tra le organizzazioni sinda
cati portuali — nel quale si riba-
disce la irrinunciabilita dei por
tuali alle compagnie e si preci-
sano quali debbano essere i ca-
ratteri e la funzione della com-
pagnia stessa. In sostanza t por
tuali della FILP. i cui dirigenti. 
unitamente a quelli della C1SL e 
della U1L. sono stati ricevuti 
stasera dal ministro Natalt, chie-
dono: 1) la estensione della 
neccanizzazione sussidiaria dei 
grandi mezzi mcccanici di sbarco 
e imbarco da affidare — con gli 
opportuni conlrolli — alia ge
stione delle compagnie: 2) il ob
stante adeguamento e perfezio-
namento della preparazione pro-
fcssionale dei portuali in termini 
di spccializzazione e in relazione 
alle nuove tecniche produttive; 
3) Vadozione di una dinamica ta
riff arm che sappia affrontare e 
positivamente rtsolvere i proble
mi che sorgono in virtu del pro-
gresso tecnologico e di altri fat-
tori sia nel trasporto marittimo 
sia nell'inoltro e nella distribu
zione commerciale dei prodotti 
nei mercati di sbarco. sia nelle 
attivita industriali che utilizzano 
merci di tnassa; 4) la vertica-
lizzazione delle compagnie por
tuali del settore delle riparazioni 
e manutenzione navale attra
verso un Ticonoscimento giuridico 
avente valore per tutto il ferri-
torio nazionale; 5) il supera-
mento dei limiti imposti dalla It-
gislazione vigente alia rita in
terna delle compagnie anche per 
un giusto rapporto tra soci per-
manenti. cccasionali e avventizi: 
6) Vadozione di una serie di mi-
sure urgenti dtrette ad eliminare 
le piu stridenti anomalic e le piu 
dannose disfunzioni nelle forme 
pubbliche di gestione portuale 
alio scopo di tutelare gli Enti 
portuali dagli attacchj prore-
nienli dai gruppi di potere pri
vati, avviando neUo stesso tempo 
(con la partecipazione degli orga-
nismi rappresentativi dei lavora
tori) Vesame e lo studio di orga-
niche proposte di riforma. 

Quest'ultimo punto e particolar' 
mente sentito dai portuali napo-
letani in vista delta scadenza 
della tegge istitutiva deU'Ente 
autonomo del porto ed in rap
porto alle proposte che gid ven
gono avanzate dagli ambienti uffi-
ciali che puntano alia costitu
zione di un Ente consortile di 
carattere provinciale, estraneo 
ancora una volta ai problemi *> 
gli altri porti della regiom • 
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